



Mi Universidad

Cuadro sinóptico

Nombre del Alumno: Morales Pérez Paola

Nombre del tema: Paradigmas

Parcial: I

Nombre de la Materia: Fundamentos de enfermería I I

Nombre del profesor: Beatriz Gordillo López

Nombre de la Licenciatura: Enfermería

Cuatrimestre: 2do

Paradigmas

Los Paradigmas En Enfermería Conceptos Teóricos De Persona, Entorno, Salud Y Rol Profesional

participan en la construcción de teorías que respaldan el quehacer de diferentes disciplinas

se utiliza el término meta paradigma

se expresa los conceptos que deben abarcar a la disciplina

es el componente más abstracto de la jerarquía estructural del conocimiento contemporáneo de enfermería

se describen en cuatro proposiciones

- persona — se refiere a los receptores de cuidado de enfermería
- Salud — es el estado de bienestar de la persona que puede variar desde el bienestar de alto nivel hasta la enfermedad terminal
- Entorno — se refiere a las personas significativas y al ambiente físico donde se desenvuelven
- Enfermería — se refiere a las acciones o intervenciones emprendidas por las enfermeras

representa la perspectiva global de cualquier disciplina

la persona y la salud — se ocupa de los principios y leyes que gobiernan el proceso de vida, el bienestar y el funcionamiento óptimo de los seres humanos

la persona y el entorno — se ocupa del patrón de conducta humana en interacción con su entorno en los eventos normales de la vida y en las situaciones críticas de la vida

la salud y el cuidado — se ocupa de las acciones o procesos de cuidado de enfermería

la persona, el entorno y la salud — se ocupa de la totalidad o la salud de los seres humanos

Paradigma De Categorización

conjunto de normas que definen un estilo, un método, una cosmovisión o visión desde una macroestructura

utilizada por los subsistemas y sistemas humanos

se conocen tres tipos de paradigmas

- Paradigma de categorización — todo fenómeno viene de algo y ha inspirado dos orientaciones la salud pública y enfermedad
- el Paradigma de integración — va en relación a la orientación de los cuidados de enfermería hacia la persona
- el Paradigma de la transformación — donde cada fenómeno es único e irrepetible
se considera ser el más innovador y desarrollado

Paradigma De La Integración

El surgimiento de nuevas teorías

en los conceptos del Meta paradigma de enfermería se observan diferentes puntos

reconoce la disciplina de enfermería

La persona — búsqueda constante de las mejores condiciones para detener o mantener su salud y bienestar

El entorno — diversos contextos en los que vive la persona, supone una interacción constante en forma de estímulos positivos, negativos y de reacciones de adaptación

La salud — Salud y enfermedad son dos entidades distintas — coexisten e interaccionan de manera dinámica

El cuidado — amplía su objetivo y se dirige a mantener la salud de la persona en todas sus dimensiones

diferenciada de la disciplina médica

con orientación hacia la persona en su integralidad y en interacción constante con el entorno

La mayoría de las concepciones o modelos de enfermería se han desarrollado bajo este prisma — guían la práctica y sirven de base para el desarrollo de conocimientos de la ciencia de enfermería